

2. PROYECTO DE TESIS DE POSGRADO

Post-graduate Thesis' Abstracts

MAESTRÍA

Políticas Públicas para el Desarrollo con Inclusión de FLACSO Argentina

TÍTULO

Factores condicionantes de la articulación y concertación de actores en el sector turístico de la ciudad de Gualeguaychú a partir de la creación del Consejo Mixto Gualeguaychú Turismo. (2000 - 2013)

Factors conditioning the Articulation and Concert of Actors in Gualeguauchú Tourism Industry. (2000 - 2013)

RESUMEN

Por Patricio Giusto

Fecha de Recepción: 12 de junio de 2013.

Fecha de Aceptación: 10 de julio de 2013.

El turismo se presenta como un eje fundamental del desarrollo local de Gualeguaychú, siendo la articulación y la concertación entre los actores una dimensión central de dicho proceso. Debido a ciertos factores condicionantes observados, el municipio de Gualeguaychú no ha podido lograr un buen nivel de articulación y de concertación de tipo estratégico que posibiliten el desarrollo del sector turístico. Por ello, el objetivo general es analizar la articulación y la concertación entre los principales actores del sector turístico de Gualeguaychú, determinando factores condicionantes en el marco de la perspectiva teórica del desarrollo local. Sin descuidar los antecedentes históricos, se toma como punto de partida del análisis el año 2000, año en el que se crea el Consejo Mixto Gualeguaychú Turismo (CMGT), instaurando un novedoso modelo mixto de gestión del sector (público-privado) que perdura hasta la actualidad. La articulación y la concertación de actores es analizada a partir de conceptos postulados por teóricos del desarrollo local endógeno, para quienes la interacción actoral se presenta como un factor estratégico de las economías territoriales a nivel de municipios y de regiones. El rol preponderante del Estado municipal en desmedro de la participación los actores privados; como así también el desinterés de algunos actores privados clave del sector turístico -como la Comisión del Carnaval- para involucrarse en el proceso de gestión, son los principales condicionantes detectados en menoscabo de un buen nivel de articulación y de concertación. En el marco de la investigación se realizaron entrevistas en profundidad a referentes de la ciudad y operadores del sector turístico, como así también se relevaron diversas fuentes periodísticas, bibliográficas y normativas de las cuales se obtuvo información indispensable para abordar la problemática y respaldar los datos recopilados en el campo. Actualmente, nos encontramos en la etapa de redacción de los capítulos finales de la investigación, la cual busca brindar un aporte metodológico en términos de identificación, ponderación y relación entre ciertas variables relevantes para el desarrollo turístico de Gualeguaychú. Asimismo, se espera que los resultados de esta tesis tengan implicancias prácticas en materia de formulación o reformulación de políticas públicas en materia turística en la ciudad.

Palabras clave: *Articulación, concertación, modelo mixto de gestión.*

Keywords: *Articulation, agreement, combined management model.*

DATOS DEL TESISISTA

Tesista: Patricio Giusto.

Director: Pablo Schweitzer.

Cohorte: 2010 – 2011.

CV abreviado: Patricio Giusto es Licenciado en Ciencias Políticas con Especialización en Procesos Políticos por la Universidad Católica Argentina (UCA). Diplomatura Superior en Gestión y Control de Políticas Públicas (FLACSO). Posgrado en Desarrollo Local y Economía Social (FLACSO). Cuenta con experiencia en consultoría política, periodismo gráfico, investigación social y docencia en nivel medio y universitario. Actualmente es Gerente Operativo de Atención a la Comunidad Educativa en el Ministerio de Educación de la CABA y profesor asistente de las cátedras de Derecho Político e Introducción a las Ciencias Políticas en la Universidad Católica Argentina. Cuenta con más de 150 publicaciones en medios gráficos y digitales, nacionales e internacionales.